

Los Aztecas

Los aztecas, originarios de Aztlán, un lugar situado al noroeste de México y sur de Estados Unidos, fundaron la ciudad de México en donde se establecieron y desde ese lugar dominaron a varios pueblos con los que compartían territorio.

Aliadas las ciudades de Texcoco y Tlacopan, conformaron la Triple Alianza para someter a numerosos pueblos a pagar tributo empleando semillas de cacao como moneda y someterlos a jurar fidelidad al emperador.



ECONOMIA

Los aztecas formaron un imperio poderoso, cuyo centro administrativo y político (capital) fue Tenochtitlán, que se hallaba en medio del lago Texcoco, donde lograron desarrollar un complejo sistema de cultivo en chinampas que consistían en jardines flotantes, los cuales estaban fabricados de un armazón, que era cubierto por una capa de lodo, pero para que esto quedara seguro al subsuelo se colocaban estancas o troncos, cuando crecían las raíces las chinampas se volvían resistentes, estos terrenos quedaban completamente fértiles para cultivar. Se plantaban semillas, especialmente de maíz. Como estas chinampas quedaban en medio de los lagos, se utilizaba unos tipos de canoas llamadas las tajineras, para transportar los alimentos.



RELIGIÓN

Eran politeístas, y sus dioses estaban asociados a la naturaleza, realizaban ritos de sacrificios humanos para mantener el orden cósmico en honor de las divinidades solares. Sus divinidades principales fueron el dios de la guerra y el dios civilizador. Su religión fue la principal causa del expansionismo ya que su dios más importante: “Huitzilopochtli”, les encomendó como misión civilizar a sus pueblos vecinos.

La Sociedad Azteca

La estructura social encabezada por el rey o tlatoani.

El rey presidía el consejo supremo, donde participaban las máximas autoridades y delegados de los calpullis.

La nobleza estaba conformada por los jefes administrativos y sacerdotes. Dentro de esta clase estaban los señores, que gozaban de gran prestigio.

Los pochitecas eran la clase encargada de procurar el intercambio comercial en el imperio.

La mayoría del pueblo estaba formada por campesinos y artesanos agrupados en 20 calpullis.

Los siervos y esclavos conformaban la fuerza laboral del imperio.





ORGANIZACIÓN POLITICA

Los aztecas estaban organizados en veinte calpullis o agrupaciones de familias, bajo la autoridad civil, militar y religiosa de un anciano de la comunidad quién integraba el Consejo Supremo

Los miembros del calpulli trabajan en conjunto las tierras asignadas, cultivaron maíz, frijol, calabaza, pimiento, aguacate, batata, tomate y cacao.

LOGROS CULTURALES

Se destacan la escritura jeroglífica, la literatura, la escultura en piedra que representa sus dioses y, principalmente, la arquitectura, de la cual han quedado como testimonio monumentales pirámides, templos y altares para sacrificios humanos.



Evaluemos lo aprendido sobre la civilización azteca

Lee cada una de las preguntas y selecciona entre las opciones la correcta.

Capital del imperio Azteca

Método de cultivo

Ubicación

Fueron grandes

Fueron los primeros en fundar

La máxima autoridad de los Aztecas es